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网传指尖陀螺玩具可伤人，记者走访发现——

指尖陀螺卖得火 安全隐患令人忧

玩具店的各种指尖陀螺玩具店的各种指尖陀螺。。

□文/图 本报记者 王 培

近日，不少微博微信纷纷转发了一
条名为 《警惕！又一危险玩具入侵校
园，已有孩子严重受伤》的视频。这种
名叫“指尖陀螺”的小玩具，利用轴承
原理可以在手指上空转，很受中小学生
欢迎，不过在给孩子们带来快乐的背
后，存在着安全隐患。11 月 6 日至 7
日，记者走访我市一些文具店和玩具店
发现，指尖陀螺不少店里都有售，一些
家长对这种玩具的安全性表示担忧。

指尖陀螺卖得火

11月6日上午，在市区五一路一家
文具店，记者进门就能看到墙上挂着的
指尖陀螺。“好一点的是带灯光的，晚
上特别好看，才 15块钱，一般的就是
这种，比较简单，两块钱一个。”店老
板指着挂在墙上的一个塑料盒向记者介
绍。记者看到，两种指尖陀螺都是中间
一个圆形中心轴，四周伸出几个圆形的
叶片，叶片上镶嵌有金属圆珠，用两个
手指捏住中间，推动叶片就能在手上转
起来。“最近不少孩子玩这种指尖陀
螺，这段时间店里指尖陀螺卖得最好。
就周末这两天，学生还没开学，我这里
生意比较闲的时候，还卖出去了一二十
个呢。”该老板笑着对记者说。

市区黄山路南段一家文具店老板告
诉记者，店里的指尖陀螺便宜的有几块
钱的，一般是塑料的。贵的有几十块钱
的，金属制作的，质量比较好，不过都
卖完了，新货还没到店。

市区交通路与滨河路交叉口附近两
家文具店里，卖有三种不同的指尖陀
螺。一种是叶片上带有金属圆珠，外包
装是透明的塑料盒，里面没有说明。另
外两种都是纸盒装的，一个叶片上有圆
孔，外包装上有生产厂家和注意事项等
信息，还有一个是带灯光的，外包装上
都是外国的文字。一家文具店的老板告

诉记者：“这种陀螺卖得可好了，好多
孩子来买，有的还买好几个呢。”

安全隐患令人忧

近期，指尖陀螺伤人事件频频见诸
媒体，也引起了家长们的关注和重视。
不少家长表示不会给孩子购买有锋利边
沿的指尖陀螺。

提起指尖陀螺，市民张玲一点都不
陌生。今年夏天全家人外出旅游，6岁
多的儿子阳阳在景点售货亭看到一款指
尖陀螺，吵着要妈妈给他买。“我第一
次见到这种玩具，都不知道是怎么玩
的，陀螺是炫彩金属的，几十块钱，外
面就一个铁盒装着，什么信息也没有，
还是卖家跟我们说怎么玩。我看着挺稀
奇，就给孩子买了一个。儿子很喜欢，
但是没玩多久就丢了，他就让我再给他
买一个。前段时间晚上在黄河广场玩，
看到有人摆摊卖这种玩具，我就又给他
买了一个。”张玲告诉记者，对于手指
陀螺的安全性，她认为有锋利边沿的会
比较危险，她也不会给孩子买，而叶片
是圆头的特别是塑料的对于孩子应该不
会造成什么伤害。

对此，也有家长持反对观点。金山
路附近居住的市民王琳的儿子最近闹着
让妈妈给自己买一个指尖陀螺。王琳登
录淘宝网一搜，各种款式的指尖陀螺展
现在眼前，其中不少看起来很炫酷的手
指陀螺都是金属制成，有飞镖样式的叶
片、有仿游戏或动画中武器样式的叶
片，还有的加装了金属圆珠。“这些看
起来都很危险，一些圆头的虽然看起来
安全一些，但是叶片上有金属圆珠或圆
孔，也容易对孩子造成危险，所以我最
后没有给孩子买这种玩具，而是跟他商
量买了另外一种他想要的玩具。”

对此，市区交通路一所小学的宋老
师告诉记者，平时不允许孩子带玩具到
校园，所以没有看到学生玩指尖陀螺。
但她听说过这种玩具，也从新闻中了解

到这种玩具对孩子的
危害，建议家长不要
给孩子购买不安全的
玩具，在选购玩具
时，也要注意挑选正
规厂家生产的产品。
同时，家长应加强对
低龄儿童玩玩具时的
监护，避免发生受
伤、零部件被儿童误
食等危险事件。
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□本报记者 张玲玲 于文博

10月 31日，本报 03版报道了市区
不少小区没有公厕，居民在小区内如厕
不方便一事。报道刊发后，不少市民拨
打本报新闻热线3139148或通过沙澧河
客户端留言，表达自己的观点和看法。

徐辉在市区湘江路居住，他向记者
表达了他的看法：现在很多小区已经建
成，居民们已经入住，小区是否新建公
厕，还是得征求居民们的同意，需要大
家在一起共同商议。

市民刘洋认为，小区内没有公厕确
实带来不便，但公厕的建设涉及方方面
面，还是应该多方面考虑。“其实，还
是前期规划不全面，如果小区建设之
初，就把公厕考虑在内，就不会出现这
样的不便了。”刘洋说。

有赞成的意见，也有反对的声音。

“我一个亲戚家在市区燕山路一小区，
物业办公楼一楼有卫生间，居民内急了
就去那个厕所，但里面的卫生状况不堪
入目，距离卫生间 10米就能闻到骚臭
味，我亲戚家紧挨着物业楼，后边的窗
户都很少开。”居民楚女士说，“与其影
响环境，倒不如不要公厕。”

杨先生是我市一家物业公司的负责
人，他认为：“小区里面建公厕，存在
不少问题，不仅前期建设和后期管理需
要花钱，如果将这笔钱放到物业费里
面，大部分居民都不会同意的。除此之
外，公厕选址也是个问题，大部分居民
都不会同意将公厕建到他们家旁边的。”

“在小区内建公厕，有利也有弊，
容易产生纠纷，不如有关部门在临近小
区的公共区域多建设一些公厕，这样既
方便了居民，也避免了管理、选址等麻
烦。”采访中，一些市民建议道。

■《你住的小区有公共厕所吗？》后续

小区内建公厕 市民看法不一
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11月1日至3日，河南省第五届豫菜品牌大赛、第七届烹饪技能大赛、第
二届饭店服务技能大赛暨2017中原餐饮博览会在济源市举行。经过激烈角
逐，我市代表团取得了优异成绩。郾城大酒店、牛家百粮餐饮有限公司荣获
团体赛特金奖，郾城大酒店刘帅迪等10人荣获个人赛特金奖。图为我市选手
在比赛现场进行中式烹调比赛。 本报记者 王海防 摄

11月5日至7日，第一届河南省汽车客运站务员技能竞赛在郑州客运北站
举行。宏运集团代表我市组队参赛，荣获“团体第三名”，并获“优秀组织
奖”。 本报记者 王海防 通讯员 李卫东 摄影报道


